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动态

8月31日是CBA新赛季提交注册

名单的截止期限，20支球队均完成了

球员注册工作，考虑到国家队一直在

海外训练和比赛，CBA也特意为国手

们推出了“预注册”政策，其中，提出转

会请求成为转会市场“大鱼”的两名国

手周琦和郭艾伦，被原球队新疆队和

辽宁队预注册，这样一来，二人只剩两

条路可走：要么征战海外联赛，要么回

母队效力。

根据CBA规定，一旦某球员被预注

册到了某俱乐部，则说明下赛季该球员

如果留在CBA打球，则将为这家俱乐部

效力。当然，周琦和郭艾伦也可以选择

不和母队续约，去海外打球。此前，郭

艾伦希望离开辽宁男篮的风波引发巨

大关注，然而辽宁队和辽宁省体育局拒

绝放人，他们的态度一直都是支持留队

或留洋，这也让他新赛季的去向成谜。

此前郭艾伦曾表示，如果不能转会他队

或去海外联赛效力，最坏的结果就是新

赛季赴美特训，不参加2022—2023赛季

的CBA联赛。

对于郭艾伦来说，一条可行之路

就是和辽宁队达成一致征战本赛季

CBA，借此换取对方允许自己明年转

会的承诺。

至于周琦，上个赛季就和新疆男篮

同样因为转会的事情闹僵，最终远走澳

洲在NBL联赛的墨尔本凤凰队打球，但

新赛季他并未选择和凤凰队续约。如

果周琦选择回归CBA，新疆男篮仍握有

他的优先签约权。而作为中国男篮的

核心，周琦很有可能依旧无法回到CBA

打球，他的下家都暂时还不明朗，这种

情况确实令人无奈。

根据CBA联赛相关规定，跟随中

国男篮在海外拉练和参赛的国手们，

在回国隔离结束后7天内完成正式注

册即可。中国男篮9月1日回国，而按

照国内目前的防疫政策，周琦和郭艾

伦还有两周多的时间来确定自己的去

向，这两条“大鱼”究竟将会游向何方，

值得关注。

本报记者 李元春

CBA新赛季注册窗口期关闭

两条大鱼会游向何方

◆ 华心怡

飞扬的气度 开阔的视角
场外音

法拉盛网球公园的

阿瑟 ·阿什中心球场，见

证了女子网坛传奇的谢

幕演出。今天上午，小威

在美网第三轮中苦战3个

多小时，以1比2不敌澳

大利亚选手汤姆贾诺维

奇，这场失利后，这位获

得过23座大满贯冠军的

美国名将，正式结束27年

的职业生涯，对着心爱的

球场和座无虚席的观众，

说出了那声再见。

从1995年初次亮相

魁北克贝尔挑战赛，到

2022年留给2万多名观

众最后一个背影，小威的

网球生涯，是一部不折不

扣的励志故事。这个从

贫民窟走出来的姑娘，

凭借对网球运动的热情

和过人的毅力，一步步

登上女子网坛的巅峰。

27年间，女子网坛的领

军人物从技术精湛的辛

吉斯变成拥有女网第一

“单反”的海宁；再从人

高马大气势汹汹的莎娃，变成身体素质出色

的巴蒂和斯瓦泰克……只有这颗美国“黑珍

珠”始终不曾淡出一线，正如费德勒在美网

开赛前所说：“赛琳娜的伟大无须赘述，她对

于网球运动的热爱，是所有球员的榜样，不论

这次比赛的结果如何，她都会在网坛历史上，

写下浓墨重彩的一笔。”

“这是一段美妙的旅程，感谢教练、朋友、

对手和所有观众的支持，我感激自己得到的

一切。”赛后随访时，坚强的小威忍不住落下

眼泪，“在我的职业生涯里，有很多重要的人，

我尤其要提到我的姐姐维纳斯，她的存在成

就了更好的我。”放下网球拍，小威将开启新

的人生旅程，不过对于未来，她仍然给了人们

足够的想象空间“接下来的计划，我还没想

过，谁知道呢？” 本报记者 陆玮鑫
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33岁，竞技人生仍能获得突破。北京时

间今天凌晨，张帅在美国网球公开赛中以6

比2、6比4战胜马里诺，职业生涯首次跻身

美网女单16强。她也成为继李娜之后第二

位四大满贯均至少打进16强的中国球员。

24次一轮游
李娜如日中天的时候，张帅就在那

里。但我们并没有兴趣去走近她，了解

她。报纸版面，电视荧屏，也不需要她。这

个世界，成功的人才是“宇宙中心”。张帅，

并不“成功”。

在大满贯女单正赛中，她24次首轮出

局，其中有一个连续15次一轮游的纪录。

李娜曾打趣她，“好一个苦命的孩子”。张

帅是地地道道的天津人，但天津网协当年

重点栽培对象，则是从湖南引进的彭帅。

2016年的澳网，她为自己定下了大满贯告

别战，却没想到一举闯入8强。“无论你是如

何自信的一个人，在一次次挫败面前，你一

定会怀疑，会动摇。我无数次想过：我是不

是就这么算了？”本次美网打入16强后，

张帅的排名上升至第29位。“我明

白了，真正的好运，就

是自己的努力与执着。”

5年后的突破
今晨的比赛没有太多意外，张帅仅用时

63分钟就战胜对手。虽然比赛开局阶段有

些困难，但她很快就掌控了比赛节奏。其

实，早在2017年美网第3轮，张帅就有过一

次无比接近女单16强的机会。赛后，张帅

跟母亲和教练也聊到了那场让她遗憾许久

的比赛。“我记得非常清楚，当时在阿瑟 ·阿

什中央球场对阵卡 ·普利斯科娃（当时排名

世界第一），我在第2盘浪费了赛点，当时非

常遗憾。”5年后，张帅还在这里，并获得了

突破，“通过努力打进第4轮无比开心。”

16强赛，张帅将对阵美国小将高芙，

后者淘汰了前赛会亚军凯斯。张帅心怀期

待，“我已经在5号球场连续打了两场比

赛，跟高芙的比赛应该可以排进大一些的

球场，我也会有更好的展示机会。”成绩

好了，张帅也更自信了，她表示对自己

的美网表现并不意外，“我每天刻苦训

练，不断追求、挑战更好的自己，这也是

为什么无论是我的身体还是竞技状态

都比以前更上了一个台阶。”

排名上上下下，张帅又成了中国

女网的一姐。从过去到现在，从失意到

得意，她为人处世都没有变。她不善于制

造话题，她也鲜有名言金句，“一姐什么的

称呼，一点都没有意义。我成不了李娜那

样的球员。我只是一个简简单单，通过网

球找到快乐的普通人。”首席记者 华心怡

20年前，中国女网刚刚开始征战
大满贯。国家队还有个总教练。队
员和教练租住在一处房子。遇上在
国外过年，一起包饺子是保留节目。
初来乍到，球员们都没什么名

气，接受采访时常常被带到记者的
工作台旁。偶尔遇上外国媒体要采
访，她们还会拖着记者当翻译。
聊天的内容，通常都很朴实。

上中央球场打球心里紧张，今天发
挥不好……诸如此类，偶尔会有抱
怨，在国家队训练，有时训练态度不

让人满意，还会有惩罚，比如饿肚
子。说得很少，说得很浅。其实也
和她们的战绩，或者说她们的经历、
阅历、眼界相通，很少很浅。
走出去，交流，学习，自强，长

进，没有停。
20年了，奥运金牌拿过了，大

满贯冠军拿过了，世界级的明星也
产生过了，中国网球是大不同了。
其实与其他所有领域一样，成绩

就是内容核心。有了内容，才有展开
其他种种的可能性。精神风采和气度
视角，统统飞扬了、开阔了、通透了。
这是几代人的摸索、积累和成全。
为中国网球选手的喝彩，越来

越多了，不仅仅因为她们和他们的
一次次球场突破。
比如才19岁，年轻的郑钦文。

外国人一直都念不好拼音的q，连
带着，钦文便常常被念岔了音。“不
管是queen（女王）wen还是king（国
王）wen，随便叫什么，我就知道是
在叫我。我是郑钦文，我会像狮子
一样去战斗。”
33岁的张帅，曾经中国女网的

隐形人，完成了四大满贯全都跻身
女单16强的成就。早前她在伯明
翰赛场不敌自己的好友玛雅，真诚
的祝福让对手落泪，并说出了：“比
赛终会过去，但人性不会。”巡回赛

中，张帅与玛雅的神仙友谊刷屏了。还
有冲上热搜的中国男网选手吴易昺，
人们晒出他大肚腩时的“黑照片”，他
只是笑笑：“我觉得很健康啊。对所有
质疑的声音，我觉得都很正常。我自
己看NBA比赛，有时我喜欢的球员打
得糟糕，我也会骂几句呢。”
中国球员的球商，情商，在开

放、包容的环境下得到锤打与磨
炼。走出去，拥抱世界，才能强大
自我，成就自我。今天，我们看到
了新一代中国网球人的风采，看到
了新一代中
国年轻人的
风采。

一个“苦命孩子”的执着
张帅首次跻身美网女单16强

赛事 年份 成绩
澳网 2016年 8强
温网 2019年 8强
法网 2020年 16强
美网 2022年 16强*

*今年美网仍在进行中

张帅大满贯女单最好成绩
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■ 张帅晋级女单16强 图 新华社


